



ARTE Zona Maco, una feria con pocas mujeres artistas

P29



CANADÁ El empresario de bitcoins que murió sin revelar sus claves

P37

Maduro considera un “show” el envío de ayuda humanitaria

El líder chavista descarta convocar elecciones pero sí está dispuesto a reunirse con el grupo de contacto apoyado por la Unión Europea

F. MANETTO / J. LAFUENTE, **Caracas** Nicolás Maduro calificó ayer de “show” el propósito de la oposición, con ayuda de Estados Unidos y Colombia, de llevar ayuda humanitaria a Venezuela. “No somos mendigos de nadie”, dijo en Caracas el líder chavista, que no cerró la puerta a una media-

ción con el grupo de contacto apoyado por la Unión Europea pero sí descartó celebrar elecciones presidenciales, como le exigen todos los grupos interna-

cionales que buscan una salida a la crisis del país.

El choque entre el chavismo y la oposición que se presupone desde hace días por el envío de ayuda

cobra más fuerza con el paso de las horas. El presidente interino, Juan Guaidó, respondió que, si Maduro bloquea la entrada del envío de medicamentos y alimentos, convocará a partir de hoy a sus partidarios para que ayuden a abrir un “canal humanitario” en la frontera.

P3

PÁGINAS 2 Y 3

Tres años de diálogos fallidos



El caficultor Máximo Arellano recoge granos de café en La Orduña, en Coatepec (Estado de Veracruz). / MÓNICA GONZÁLEZ

El país pasa de ser el cuarto productor de café del mundo al undécimo, en 30 años

La crisis amarga al café mexicano

E. CAMHAJI, **Coatepec (Veracruz)** La preocupación se ha extendido entre los caficultores de las montañas de Coatepec, capital cafetera de México. “¿De qué vamos a vivir?”, se pregunta Amado Ramos, de 49 años, que emigró hace tres décadas en busca de un futuro mejor y ha visto cómo se ha ido desmoronando la vida que un día conoció. Sus hijos no han seguido

la tradición familiar. En 1987, México era el cuarto productor mundial de café. El desplome de los precios del grano en el mercado internacional, que en 2018 fueron los más bajos en una década, han hecho que el país pierda terreno. El Gobierno ha prometido ayudas, pero también integrar al sector privado, algo que inquieta a los productores de café. PÁGINA 4

Sigue la sección de Ciencia

EL PAÍS

Putin eleva la presión contra el activismo y la disidencia

Las leyes del Ejecutivo ruso criminalizan críticas y hasta bromas

MARÍA R. SAHUQUILLO, **Moscú**

El Gobierno de Vladimir Putin amenaza con borrar la distinción entre los activistas opositores y los ciudadanos comunes. Las autoridades rusas han puesto en marcha un paquete de leyes para sofocar cualquier tipo de activismo y disidencia, tanto en las calles como en la Red. Las normas contra el odio o el extremismo están siendo endurecidas y utilizadas para criminalizar las protestas, las críticas y hasta las bromas que circulan en las redes sociales sobre política o religión.

PÁGINAS 8 Y 9

Bezos acusa de chantaje al tabloide de un amigo de Trump

PABLO X. SANDOVAL, **Los Ángeles** El fundador de Amazon, Jeff Bezos, asegura que el dueño del tabloide *National Enquirer* intentó chantajearle con fotos de contenido sexual y mensajes íntimos que intercambió con su amante. Bezos ha encargado una investigación privada sobre las motivaciones políticas de David Pecker, amigo del presidente de Estados Unidos, Donald Trump. Pecker es sospechoso de supuesta financiación irregular de la campaña de Trump en 2016.

PÁGINA 6

Un incendio en el club Flamengo mata a 10 adolescentes

N. G. G. / B. P., **São Paulo**

Un incendio en la escuela de futbolistas del Flamengo, uno de los grandes clubes de Río de Janeiro y de Brasil, causó la muerte de 10 adolescentes la madrugada de ayer. El fuego destruyó el alojamiento del club, donde duermen jugadores de base de entre 14 y 18 años. Los fallecidos eran todos adolescentes. Es otra de las grandes tragedias del fútbol brasileño, y también revela el descuido de los clubes con los menores en Brasil, un país que es cantera mundial de este deporte.

PÁGINA 33